

Retos y desafíos de la familia actual. Consideraciones de carácter etiológico ante la próxima Asamblea sinodal

Carmen Álvarez Alonso

*Miembro de la Real Academia de Doctores de España,
Profesora en la Facultad de Teología san Dámaso (Madrid),
Profesora en el Pontificio Instituto Juan Pablo II (Madrid)*

Resumen

La variedad de retos, problemas y desafíos a los que se enfrenta hoy la situación del matrimonio y la familia es tan amplia, diversa y compleja, y la coyuntura histórica parece ser tan irreversible, que se hace difícil liderar una acción evangelizadora adecuada y eficaz, capaz de hacer frente a esta situación. Se impone, por tanto, un esfuerzo no solo aplicativo y pastoral, es decir, en el orden de la acción, sino también teológico y doctrinal, es decir, que vaya al fundamento y a las causas de los problemas. Urge, por tanto, recuperar el método teológico-pastoral que san Juan Pablo II desarrolló en sus Catequesis sobre Teología del cuerpo, con ocasión del anterior Sínodo de la familia, celebrado en el año 1981. El artículo intenta abordar esos numerosos retos y desafíos, no abordando directamente los síntomas o la casuística sino intentando ir a las raíces más profundas de todos ellos. Para ello, la autora se detiene a considerar brevemente cinco temas radicales que están en el origen de muchos de esos problemas, retos y desafíos.

Palabras clave: Teología del cuerpo, matrimonio, familia, Sínodo de la familia, pastoral familiar.